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会  議  要  旨 

 

１ 開 会  午後３時 00分 

 

２ 平成 28年 12月定例教育委員会会議録の承認 

事前に配布されている会議録について、異議がないか確認のうえ承認した。 

 

３ 委員及び教育長の報告 

（教育長） 

  委員及び教育長の報告ですが、委員の皆様から報告はございませんか。 

それでは、私の方から１件報告がありますので、担当課長説明をお願いします。 

 

（総務課長） 

  報告第25号です。平成28年第４回西之表市議会定例会についてであります。 

  このことについて、11月30日から12月16日まで会期を17日間（本会議４日間、委員会６日

間、休会７日間）で開催されましたので、その概要について報告します。 

  一般質問の主な内容は、渡辺道大議員が、①市民体育祭の取り組みについて、②公共施設

のトイレ改修について。橋口美幸議員が、①文化活動の充実と社会教育施設の充実について、

それぞれ質問がありました。 

総務文教委員会では、議案第60号西之表市学校教育施設整備基金条例の制定について、議

案第63号平成28年度西之表市一般会計補正予算（第３号）について議案の審議がなされまし

た。委員の質疑・要望等として、教育用コンピュータの購入が遅れた理由と来年度に向けて

の考え方について、タブレットの整備について、旧上妻家住宅（登録有形文化財）の文化財

としての位置づけについて、旧上妻家住宅の整備計画とその財源について、旧上妻家住宅の

イヌマキ（樹木）の管理について、開発総合センター参与の人選の経過について、市営グラ

ンドの整備計画について質問が出されております。 

 

（教育長） 

  12月の定例議会についての報告がありましたが、皆さん方から質問やご意見ありませんか。 

 

（委 員） 

  市民体育祭の取り組みについて、高齢者が参加できる競技、市民総参加などの質問に対し

答弁はどのような内容でしたか教えて下さい。 

 

（社会教育課長） 

  高齢者が参加できる競技ということで、現在のところは水入れ競技の水ききんを長年実施

しております。51回大会からは誰でもできるグランドゴルフのスティックとボールを使いゲ

ートボールのゲートに通す「なひか～と～らんと」の競技をしました。この問題につきまし

ては、市体育協会、地区公民館長、スポーツ推進員の合同反省会の中でも取り上げられてお

ります。各地域でも少子高齢化が進み市民体育祭の競技についてもフィールドの中で楽しく

気軽に参加できる競技を、今後スポーツ推進員の会議等で検討していくということになって
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います。実際にどのような競技をおこなっていくかということは決まっておりません。 

次に、市民総参加ということですが、市民体育祭での競技的なものについては、年代別の

100ｍ走やリレー、レクリェーション的なものにつきましては、輪回しやムカデ競争などの伝

統的な種目も実施しています。幼児による集団演技、女性団体によるマスゲームもおこなっ

ております。開会式には下西小の金管バンド、コールわかさ、種子島中学校の吹奏楽部など

も協力をいただいており、開会式については、いろいろな形で市民総参加ができているので

はないかと思います。今後も、子供や高齢者が参加しやすいレクリェーション的な種目も取

り入れ、また、市民の意見も聞きながら、総参加となるように行っていきたいと思いますし、

現在は、祝日ではありますが、どんがタクシーも通うようになっております。大字の方や高

齢者の方々には交通機関を利用して参加していただけるよう広報的なものも行って呼びかけ

をしていきたいと思います。 

 

（委 員） 

  交通の便で何か通学バスとか公用車を使ってという意見もだされたとのことですが。 

 

（社会教育課長） 

  意見要望を聞きながやっていきたいと思っております。検討事項とさせていただいており

ます。 

 

（委 員） 

  資料を見ますと市長の方から競技とするかレクリェーション的な場にするか方向性につい

ては今後検討したいと言うことで出されているようですが、そこらはどうですか。 

 

（社会教育課長） 

  実際、体育祭ということでレクリェーション的な部分もありますが、競技力向上と言う部

分もありますので、両方かねそなえて今後もやって行くのが良いのではと思っております。 

 

（委 員） 

  自分達も考えていることは、競技力とレクリェーションを含めながらやって行って可能な

範囲でレクリェーションも入れて行くというような形にした方がいいのではないかと思いま

す。 

  市民の意見も聞きながら上手く進めていただきたいと思います。 

 

（教育長） 

  市内一周駅伝もいろんな事情があって見直しをしております。市民体育祭についても両方

のバランスを取りながら市民が総参加できるような体制を作っていきたいと思います。 

  他にございませんか。 

 

（委 員） 

  移動図書館の利用状況はどのようになっておりますか。 

 

（社会教育課長） 

  移動図書館車には、2700冊の本を搭載することができ、三つの巡回ルートで月３回まわっ
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ている状況です。今年度は各地区の地域おこし協力隊の方たちの意見も聞きながらルートの

変更もしました。また、福祉施設の百合砂苑・現和苑・風の街などを回るルートも作りまし

た。今年度は貸し出し人数で70名、229冊の増となっております。今後、病院とかへの移動図

書館車のルートも検討しております。 

 

（委 員） 

  移動図書館の本の入れ替えは随時されておりますか。 

 

（社会教育課長） 

  毎月100冊入れ替えをしております。 

 

（委 員） 

  学校には寄らないのですか。 

 

（社会教育課長） 

  保育園と小学校にはブックコンテナという日があって、移動図書館車が動く日にコンテナ

を置くようにしております。 

 

（教育長） 

 他にありませんか。 

 

（委 員） 

  ありません。 

 

４ 委員から出された動議討論等 

 

（教育長） 

  委員の皆様から動議等ございませんか。 

 

（委員） 

  ありません。 

 

５ 行事実施状況及び行事予定 

（教育長） 

  それでは、12月の行事の実施状況と１月・２月の行事予定について各課から説明をお願い

します。 

 

（各課長） 

  各課等の12月の行事実施状況について、資料に基づき説明を行った。 

 

（教育長） 

  12月の行事実施状況について説明がありました。委員の皆様か質問がありましたらお願い

します。 
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（委 員） 

  教育委員会等による園訪問が６日間実施しておりますが、現状はどのようなものですか。 

 

（学校教育課長） 

  特別教育支援会で名前の挙がっている未就学児の子供さんの実際の様子を見て園の方と話

をして情報収集をしております。 

 

（委 員） 

  特に問題になるような子供さんはおりませんか。 

 

（学校教育課長） 

  突出した事例はありませんが、特別支援学級に入級するのか、しないのか、通級指導を受

けるのか、そういうところを把握するため必要なものです。 

 

（教育長） 

  他にありませんか。 

 

（委 員） 

  はい。 

 

（教育長） 

  ないようですので１月と２月行事予定について各課から説明をお願いします。 

 

（各課長） 

  各課の１月、２月の行事予定について、資料に基づき説明を行った。 

 

（教育長） 

  １月、２月の行事予定について説明がありました。委員の皆様か質問がありましたらお願

いします。 

 

（委 員） 

  ありません。 

 

６ 当面する教育行政の諸課題について 

（教育長） 

続いて、当面する教育行政の諸課題について、委員の皆様からございませんか。それでは、

学校教育課から不登校の状況、問題行動についての報告をお願いします。 

 

（学校教育課長） 

  12月末の不登校、いじめ・問題行動等の状況について説明を行った。 

 

（学校教育課長） 

  平成29年度学校教育課主管事業について資料に基づき説明を行った。 
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（１） 管理職研修会について、校長・教頭研修の実施を年５回から３回 

（２） 西之表市集合学習について、回数は年１回、２日連続で実施する。 

（３） ふるさと少年の主張発表大会、小・中合同音楽際について、今後を見据えた方向

性の提案がなされた。 

 

（教育長） 

  委員の皆様から質問や詳しく説明を求めたいことはありませんか。 

 

７ その他 

（教育長） 

  その他、事務局からはありませんか。なければ以上をもちまして１月の定例教育委員会を

終わりたいと思います。大変ご苦労さまでした。 

 

８ 閉 会  午後４時 00分 

 


